

Larga relación de las aventuras de Deolo

Próximo ensayo de un nuevo biplano en España

LONDRES, 2.—Avisan de Mesopotamia en despacho oficial que debido a la gran extensión de la zona de las operaciones es imposible por de pronto participar lista completa de las capturas hechas en la batalla de Remado. Sin embargo se sabe que se tomaron 136 piezas de artillería y 732 ametralladoras. Matamos y enteramos a 200 turcos aproximadamente, y capturamos 600 hombres heridos y tres mil doscientos hombres ilesos, incluyendo 200 oficiales.

NEW YORK, 2.—El Alcalde Mitchell derrotado en los comicios por el nombramiento de candidato del partido republicano para segundo período de Alcalde anunció hoy públicamente en la casa de ayuntamiento su intención de presentarse como candidato de la fusión y que su programa es el franco americanismo.

WASHINGTON 2.—Comunica la embajada Italiana que Austria está alarmada por el éxito alcanzado por el empuje italiano en Balzizza. Se ha retirado tropa de Francia, Galitzia y Bukovina y la que está trasladando apresuradamente al frente italiano para atajar la nueva ofensiva Italiana,

Continúan activísimas las operaciones en el frente italiano

despachos oficiales recibidos de Roma dicen que la segunda fase de la gran batalla comenzará únicamente cuando la primera faz esté concluida. La segunda faz se hará en mayor escala que la primera. Se sabe que la reciente visita del Emperador Carlos al frente austriaco fué para alentar la tropa.

PETROGRADO, 2.—Se anuncia oficialmente que agitadores apoyados por dos regimientos se hicieron cargo de la administración de Tzadked anunciando que ya no recocen más la autoridad del gobierno provisional. Los habitantes musulmanes se opusieron a la rebelión y apoyados por los estudiantes de la academia militar ocuparon la fortaleza. El Gbo. nombró al Gral. Kolovnichenko comandante de la tropa de Kasap Comisario Gral. de la Turquestan y le ha dado tropa para sofocar los desórdenes.

PETROGRADO, 2.—Los embajadores Británicos, Franceses e Italianos

negaron categóricamente la intención que se atribuye a la entente de aporcharse de la difícil situación para asegurar sus propios intereses.

LONDRES, 2.—Las bajas durante a semana pasada ascienden a nuestros muertos oficiales 151; hombres de tropa 3773, heridos y faltantes oficiales 531; hombres de tropa 16724.

PARIS, 2.—Deolo Bajá hijo, fué empleado en un notario de Marsella, poseía anterior a la guerra amistad con financieros desprestigiados, debutó en un negocio sucio, siendo acusado en 1894 y condenado por estafas y abuso de confianza. Enseguida volvió a Marsella, donde se enamoró de la hija de un funcionario. Después se dirigió a Valencia en España donde abrió una cervecería donde frecuentaban franceses.

Se ocultaba bajo el nombre de Bernier. En 1904 Deolo regresó a Burdese casándose luego con la viuda

Müller, quien gozaba de un usufructo de setenta mil francos. En 1905 alquilaba en la calle Philippsbourg de París un suntuoso apartamento. Como las rentas eran insuficientes, trabajaba en representaciones de vinos de Champaña, volviéndose luego Presidente de la Confederación general vinícola. Dirigió los motines en Champaña en que fueron perjudicadas las casas francesas y gananciosas las alemanas. A vísperas de la guerra su situación financiera fué poco brillante. Entre sus acreedores figura Loubet, el ex presidente, quien le reclamaba 150,000 francos poco después de la declaratoria de guerra. Deolo se volvió Bajá, y la situación y fortuna cambiábase. Pagó a Loubet. En abril de 1914, su introducción ante Youssef Sadik Bajá, Ministro que figuraba en la lista civil del Khedive venía a Francia para constituir una sociedad para la explotación de los inmuebles Khedivales en Cairo.

En el curso de su viaje conoció a madame Laffarvue de la comedia francesa quien le prometió relaciones parisenses para facilitar su misión. En mayo, madame Laffarvue le presentaba a Deolo y a pesar de los informes desfavorables en junio de 1914, Youssef presentó a Deolo al Kheive en el Hotel Orsy. Deolo pretendía tener ante la corte inglesa influencia considerable. Habló de cambios diplomáticos en Cairo; lo presentó a altos personajes parisenses; obtuvo para Monier el cordón de comendador de la orden del Mejedie. El Khedive al momento de partir para Constantinopla le entregó a Deolo una clave de la correspondencia Kdival. El Kheive preveía que si estallaba la guerra, los ingleses le abandonarían y soñó que pudo proteger sus millones de la confiscación y el secuestro de sus intereses en el Canal de Suez. Deolo presentó a Sadek un proyecto haciéndole observar que estaba corregido por Monier, entoncec Presidente del Tribunal civil del Sena. Estalló la guerra. Sadik partió para Constantinopla y el 14 de setiembre arregló para Deolo el título de Bajá. Deolo

Pasa a la cuarta página

CAMARA DE DIPUTADOS

A las 3 y 15 se abrió la sesión.

Se leyó y firmó el acta de la sesión anterior.

Astúa Aguilar.—A mis voces que ya habéis escuchado, profesadas aquí para que las escuche el pueblo, responde cada día «Un Ganadero» en La Información, el mismo periódico que defendió desde sus columnas a la ingrata empresa petrolera.

Un diputado, un representante del pueblo cumple aquí con su deber y no le importan los ataques. El ganadero ese, es un ganadero que no sabe llevar la sogá, pero es un escritor que sabe sacar chispa con su pluma, pero aquí estoy yo para defender al país con todo el fervor de buen patriota.

Aquí no hablo por afectos o desafectos; hablo por el deber de un ciudadano costarricense que contempla con atención los fenómenos centroamericanos.

Las objeciones mías carecen de base, dice ese ganadero, porque en ese contrato no se entregan tierras y más que tierras.

Dice el Sr. ganadero que lo que yo temo es que los finqueros ganaderos, vendan sus propiedades a dicha compañía, y ganadero, hace este comen-

qué bueno fuera que esas finqueras a ser explotadas que den dinero ¡Qué

el f las tierras del Atlántico fueron la riqueza del país y día son grandes pas-

tizales que pasarán a manos de esa compañía. Todas las tierras del Guanacaste, que tiene la United serán más tarde de esta otra.

Qué perspectiva nos queda, poniendo las tierras en manos del extranjero?

Yo pretendí que la Asamblea Constituyente, decretara si quiera el que no se otorgaran terrenos mineros a manos extranjeras, pero sin embargo esa Asamblea lo rechazó y ahora comprenden el grave mal.

El escritor en referencia dice: Debe el señor Astúa Aguilar temer al lagarto de adentro y no al tiburón de afuera; pues yo debo constatarle que tanto él como yo, debemos temer a los dos.

Nicaragua se ha entregado por diferentes modos, a pesar de su bandera liberal; cuando entregó las aguas del San Juan y cuando entregó la parte de la Bahía de Fonseca, y ahora la vemos en una situación lamentable; la vemos vestida de luto. Y cuidado señores diputados, ese luto cae sobre Costa Rica, y obramos tan imprudentemente, como lo tratan de hacer algunos.

Yo no soy ganadero ni he vendido carne, pero sí sé y puedo afirmar que ese contrato es la ruina de nuestro país. Mi labor es de buena fé, ¿pero qué me gano yo con esta campaña? probablemente la antipatía de Mr. Minor C. Keith y algunos interesados, pero ante todo es-

to, yo tengo que mirar el perjuicio que espera a nuestra patria.

Debéis rechazar este proyecto aunque traiga para el país algunos dolores, que será el precio de nuestra patria.

Hasta ahora yo no he visto más que el estudio político del negocio; ahora haré el análisis práctico del contrato.

Voy a cesar en uso de mi palabra, para oír a mis contradictores, y suplico al señor Presidente que consigne en su memorandum que tengo un segundo turno para esta discusión y no espero agresiones, porque para agresiones no es este campo: es afuera.

Faerrón.—Con gusto he escuchado el discurso del señor Astúa Aguilar. Pero este asunto no es de su competencia porque él mismo declara que no lo comprende. Yo quiero oír su segunda parte, que es la matemática.

El señor Astúa es un gran patriota, pero de eso a pretender que este contrato va contra la soberanía del país, es imposible; eso no nos lo ha demostrado aún.

Ha intervenido en este asunto don Juan Bautista Quirós, quien es un patriota consumado, y no es sospechoso que él lo haya firmado sin meditarlo antes. No puede sospecharse que ese señor haya mandado al Congreso un contrato que sea malo para el país.

El otro contratista es Mr. Keith, que todo el país lo conoce, casado con una costarricense, del que se puede decir que es otro costarricense; a ese no puede decirse que viene a traer la ruina al país: el nombre de Mr. Keith suena en las Minas de Manganeso, en la línea del Atlántico. Su nombre resuena en el país como el nombre de don Juan Rafael Mora.

Qué país ha perdido su soberanía por concesiones a otros países? Ninguno. Qué ha perdido la Argentina con la concesión a la Armour? Nada, pues la soberanía está completa.

La United vino a levantar por entero a la pobre comarca de Limón, y sin embargo el señor Astúa Aguilar la ataca.

En el Guanacaste se corta la caña a montones para botarla, porque no hay medios para transportarla, de acarrear el azúcar, el dulce, y tantos granos que allí se cosechan; porque no hay vías terreas.

Es una vergüenza que las capitales del país vayan al extranjero para ocultarlos; da vergüenza ver a un banco oprimir a una pobre persona por la suma de \$ 100; da lástima cómo se pierden los pastos, los terrenos en el Guanacaste, y sin embargo, ningún capitalista comenta esta industria, y si no lo hacen así ¿por qué no dejan que otra compañía extranjera lo haga?

Esta política refractaria de

nosotros, por no conocer el asunto, es un error. Yo veo que el contrato es bien claro, está abierto para todos, y es productivo para el país.

Los iniciadores de este contrato son dos ganaderos que están en este país; los señores Urcuyo y Cerdas, los que han traído su capital de Nicaragua para trabajar en Costa Rica.

El señor Astúa Aguilar está en un error al decir que a la Compañía petrolera se le ha dado una extensión de tierra; no; a esa compañía se le ha prestado la tierra para que extraiga el petróleo.

Astúa Aguilar.—El discurso del señor Faerrón no ha hecho ningún argumento, sino sólo afirmaciones a mis ideas; ya lo demostraré.

Dice que el Ministro Quirós no se equivoca, pero le afirmo que sí se ha equivocado.

Si contenta con decirme que yo discurro con elocuencia, pero sepa el señor Faerrón que si hablo es con argumentos; si hablo de política lo hago conforme lo sé, pero con sinceridad.

Al defender el contrato el señor Faerrón, ha caído en un error, ya demostraré a él todo lo que digo.

Faerrón.—Yo no he querido decir que el señor Astúa no entienda del asunto, pero yo debo decirle que vivo en una región que es el corazón de esos negocios.

El contrato Quirós-Keith y la opinión de un ganadero improvisado

Hemos leído con atención los kilométricos artículos que suscribe Un Ganadero desde las columnas de «La Información» en favor del Contrato Quirós Keith, y no podemos menos que confesar que nuestra desilusión ha sido grande, pues no encontramos en medio de tanta palabrería argumento alguno que pueda desorientar la opinión pública que es adversa a ese contrato desde que el inteligente y patriota diputado Lic. Astúa Aguilar lo ha señalado como un peligro para la vida económica y política de la nación.

En esta sobre manera resultan las argumentaciones del impropio ganadero defensor hoy del capitalismo internacional, amigo ayer de las concesiones a extrajeros cuando las comulgaba como divulgador del plan político económico del ex Presidente González Flores.

Nada menos que tres columnas se llevó su plática publicada en «La Información» correspondiente al 2 del corriente para decir palabras! palabras!.....

Trae a cuento pasajes de tiempos que fueron y de cuestiones ajenas en un todo al asunto que se discute.

Podría decirnos el inteligente y viejo escritor, qué relación existe entre el fomento de ferrocarriles y alumbrado eléctrico que se consideran factores de vida real para los pueblos, con la concesión onerosa que se ofrece al capitalismo yanqui para explotar una de las fuentes de riqueza de los costarricenses que está reservada para ellos, y sólo para ellos, cuando los gobiernos se preocupen en debida forma por la Agricultura Nacional?

Cree por ventura el supuesto ganadero que la vida de la actual generación y de las que vendrán mañana dependerá del resurgimiento de la industria y de la agricultura por manos extrañas?

Será risueño porvenir para los costarricenses prepararse a trabajar como empleados de poderosas compañías americanas que al decir del llamado ganadero, serán las que harán de Costa Rica una taza de oro, sin recordar que esos heraldos del progreso ficticio, tanto ayer como hoy, y como mañana, han explotado las tierras y manejado las cosas a su libre arbitrio sin preocuparse por los intereses del país y no llevando ante sí más que la idea del lucro desenfrenado que aniquila y destruye, con voracidad acerba la independencia económica de los pueblos?

Desearíamos que el inteligente propagandista del futuro trust ganadero y otras yerbas, nos conteste estas preguntas:

1ª.—Qué entiende Ud. por riqueza de un país?

2ª.—Pagará Costa Rica su deuda y evitará que sus Gobiernos despilfarran con la entrega de sus fuentes de riqueza al extranjero?

Lejos de nuestro ánimo presentar las Murallas de la China al capital extranjero, ni levantar en esta hora de claridad meridiana, la voz de guerra a los extranjeros, voz perdida entre el salvajismo de los tiempos que fueron. No; tratamos simplemente de advertir que por incuria de los hombres llamados a regenerar la República, procurando que todo mundo vuelva a la vida del trabajo metódico y concienzudo, perseverante y prudente, que enriqueció a nuestros mayores y ha enriquecido siempre, a las colectividades bien organizadas, se apela únicamente al capital extranjero en condiciones no ventajosas, ya que el contrato Quirós-Keith en la forma que se ha estipulado, no deja campo alguno a una nueva Compañía, a fin de que haya competencia evitando en lo posible el odioso monopolio, y además que se va a proporcionar a un terrateniente poderoso el medio de vender sus fincas a gran precio a cambio de unos centenares de dólares que le entrarán al fisco por exportación de ganado y carnes.

No violentemos la marcha incesante del progreso. La industria pecuaria puede ser explotada ahora mismo por el capital costarricense, sin que introduzcamos el verdadero monopolio de la riqueza de donde vienen las más grandes desgracias del mundo, las más grandes injusticias.

LEVERRIER.

El 12 de Octubre en Limón

Para el 12 de Octubre se preparan grandes festejos en puerto Limón.

Entre otras cosas se verificará la Exposición Agrícola, Industrial y Ganadera, que tan magníficos resultados dió el año pasado.

El salón de dicha Exposición será el edificio del antiguo cuartel, el cual se está arreglando con esmero, así

como también los diferentes departamentos donde se exhibiran todos los productos de la zona atlántica.

Ese mismo día habrá fiestas en aquel puerto.

Habrán carreras de caballos, carreras de cintas, regatas, recreos y retretas y otras muchas diversiones que llenarán de alegría a los limonenses.

EL DIA NOTICIOSO

Para la higiene

Por los alrededores del Pacífico se encuentran muchos lugares que constituyen verdaderos focos de infección.

Esto va en contra de la salud pública. Trasladamos a la policía.

Las plagas de zancudos

En este invierno se ha desarrollado una plaga de zancudos, como en ninguna otra época se ha visto.

Uno de los barrios más zotados por este mosquito, es el barrio Keith, y los vecinos se encuentran fastidiados por tal motivo.

También las moscas han reventado por millones, y las cafeterías menos aseadas están plagadas de aquel prin-

cipal factor de muchas enfermedades. Sabemos que el Departamento de Sanidad ha tomado sus medidas, pero no las suficientes para poder exterminarlas en lo posible.

Escuela de adultos

Se nos avisa que posiblemente en la noche de hoy se reanudarán las labores de la Escuela de Adultos que funciona en la Escuela Juan R. Mora. Damos la noticia a los alumnos.

Naufragio de una lancha

Se nos informa que en la Barranca naufragó una lancha tripulada por dos muchachos, uno de los cuales se le conoce por el apellido Naranja.

Parece que se dirigían hacia Puntarenas, pero al pasar por la Barranca, se les volcó la lancha. Ellos pudieron salvarse, pero el otro se cree que devoró por alguna fiera marina.

Tren expreso a Limón

Según se nos ha informado, la Junta Agrícola de Limón, trata de contratar un tren expreso para el doce de octubre.

Este tren debe salir de aquí el día once, a fin de que las personas que deseen asistir a la Exposición Agrícola, Industrial y Ganadera, puedan estar allá el día doce, que es cuando se inaugura. El regreso se hará ese mismo día en la tarde o al día siguiente por la mañana.

Si tal noticia resultara cierta, muchas personas podrían apreciar la magnificencia de tal exposición.

Sociales y personales

—Se encuentra delicada de salud la señorita Etegeve Salazar.

—Se encuentra en esta capital, procedente de las Minas don Alejo Quiñones.

—Para Puntarenas partió don Juan Sánchez y su señora esposa.

—En Heredia se encuentra la Sta Luisa Gutiérrez Sedó.

—Hace algunos días se encuentra en Cartago la señorita Marta Gócher Gutiérrez.

—Partirá para Estados Unidos el joven don Enrique López.

—Don Carlos Luis Chartier partirá para los Estados Unidos.

—Sigue mejor de salud doña Mercedes Varela.

—Fue operada de apendicitis la apreciable señorita Graciela Acevedo. Hacemos votos porque en breve podamos ver de nuevo la gentil y bondadosa señorita ya completamente restablecida.

—Para Limón partió nuestro estimado amigo don Guillermo Niehaus con su familia.

—Estuvo entre nosotros, procedente de Heredia, don José Ramón Solera.

—Para Turrialba partió don Manuel Francisco Soto.

—De Turrucares llegó don Néstor Chinchilla.

—Se encuentra entre nosotros procedente de Turis don Federico Starke, señora y niños.

—Vino a esta capital procedente de Grecia en vía de negocios don Otto Kopper.

—Se encuentra mejor de su dolencia la señora doña María Roldán. Nos alegramos.

—Restablecido se encuentra nuestro estimado amigo don Arnoldo Lang, activo cajero del Banco de Costa Rica. Lo celebramos.

—Procedente de Limón se encuentra en esta capital el señor don A. T. Mark.

tarenas, pero al pasar por la Barranca, se les volcó la lancha. Ellos pudieron salvarse, pero el otro se cree que devoró por alguna fiera marina.

Llevaban dos cerdos, pudiendo salvarse uno; el otro se cree que devoró por alguna fiera marina.

En la pizarra del correo

El sábado se de pachará correspondencia para Europa y Estados Unidos, vía New Orleans y el domingo vía New York.

El sábado para Sud América y Jamaica vía Colón Panamá, y paquetes postales para Italia por vapor italiano.

Onomástico

Por ser hoy día de San Francisco nos permitimos presentar nuestras felicitaciones a las personas siguientes:

Lic. don Francisco Aguilar Barquero, Lic. don Francisco Montero Barrrantes, don Francisco J. Sáenz, don Francisco Jiménez Núñez, don Francisco Calderón Muñoz, don Francisco Saborío Borbón, don Francisco Echeverría Aguilar, doctor don Francisco Segreda, don Francisco Pinto, don Francisco Mendiola Boza, don Francisco Ortiz Frutos, don Francisco Ji-

Recuerdos de la Exposición Nacional

Como a todo buen costarricense amante de esta «provincia yankee» que se llama Tiquicia, mucho me agradó la Exposición Nacional: y aplaudo de corazón los esfuerzos del Ministerio de Fomento y de la Junta Organizadora, por el éxito alcanzado.

Porque ella fué un pequeño exponente de nuestras energías internas en el campo del progreso de la agricultura y de la industria que hacen la riqueza y bienestar de los pueblos.

Lo de arte me agradó, pero no me entusiasmo; y lo digo, aunque escandalice a los nerviosos.

Muchas pinturas buenas, unas otras regulares, otras malas, ninguno sobresaliente, casi todas copias de otros cuadros.

Abundaban los retratos de don Mauro Fernández.

Me causó extrañeza no ver ningún retrato de don Federico Tinoco Iglesias, que como prócer los merece bien: fué hombre de empresa, hombre de bien y generoso, patriota, de quien nadie en la República tiene nada que sentir, sino mucho que alabar.

Las caricaturas y fotografías las ví con gusto: aquéllas, como forma pintada de la sátira y éstas, como arte barato.

Los instrumentos musicales me sorprendieron: no creí que se pudiesen fabricar aquí: merecieran medalla de oro todos, si suenan bien y sirven para acompañar al que canta: y Costa Rica necesita cantar muchísimo; y por eso don Roberto y don Justo hacen cantar a los chiquillos en las escuelas como chicharras, a la Patria, al trabajo, menos a Dios... porque saben bien que: ¡Quién canta, su mal espanta...!

Me agradaron los juguetes, por las alegrías de los niños; y las flores, por las mujeres; y los licores por el consuelo de los borrachos y de los q' no lo son: por aquello de que: «para no sentir ni ver, beber»; y en estos tiempos ¡hay tanto que sentir y tanto que no ver en las calles de día, y más aún de noche...!

Y los remiendos y vestidos confeccionados los ví detenidamente pensando en lo útil de esa ocupación para nuestras bellas flores del pensil humano.

Me agradó el vapor, por la paciencia del constructor.

Pero lo que a mí me entusiasmó fueron las telas presentadas que me llenaron de consuelo como un gran porvenir para Tiquicia, y también las confecciones todas de mecates, sombreros, alfombras... y la fundición de

estatuas y de maquinaria y los ladrillos de mosaico.

Esto sí es positivo y revelador de talento y de esfuerzo por remediar nuestra situación.

¡Telas, herramientas, mecates, sombreros, fundición junto con un poco más de empeño por abundantes y buenos cativos para abaratar la vida, y Tiquicia se salvó!

¡Todo lo demás es más o menos frituras!

A lo que he indicado, que me causó entusiasmo, habría dado yo medallas de oro; y a todo lo demás sólo un voto de aplauso.

Porque cuando los tiempos aprietan, más vale lo útil que lo artístico, si lo artístico no es más que de puro adorno.

Me hizo muchísima falta en la Exposición Nacional ver, como una novedad laboriosa en Costa Rica que caracteriza al que la inventó y defendió en el Congreso, un ejemplar de la Ley del Caddado; y además un par de esbirros disecados o trufados en una urna para preservarlos del polvo, como muestras de animales venenosos que pululan en la sociedad de Tiquicia con peligro del Gobierno y de los ciudadanos.

También me hizo falta ver expuesta una colección de vestidos militares, que los hay variadísimos en esta tierra feliz, y con los cuales lucen su garbo muchas figuritas minúsculas y cuasi niños que de otro modo no llamarían la atención.

Hizo falta asimismo una exposición de la moda última de enagua corta que está por llegar, corrigiendo y perfeccionando la que lucen muchas niñas y señoras, a saber un maniquí femenino vestido con enaguas de seda fina en forma de campanilla, y con corset de seis pulgadas, para asistir a bailes de gran gala: siendo imprescindible para los caballeros usar espejuelos ahumados muy fuertemente o bailar con la cara vuelta a la espalda y con guantes de jerga.

Entre paréntesis, dícese que la premiación ha causado disgustos y protestas.

Ya lo suponía: cada cual quería medalla de oro; y a veces, con toda la buena voluntad o sin la buena voluntad, la justicia distributiva se esconde a las miradas perspicaces.

Que se esperen los descontentos a la próxima Exposición de encantos y utilidades.

CRITICON.

Otro robo atrevido

Ahora sí que están los ladrones haciendo de las suyas en esta capital, y lo que es peor, como la policía les persigue por todas partes, se están valiendo del ingenio y del atrevimiento.

Veamos este caso. El campesino Ismael Peñaranda, trajo en su carreta varios sacos de verduras.

Una vez en la capital, se le acercan dos sujetos; traban conocimiento y luego van a una cantina para echar unas copas.

Pero mientras esto hace se acerca un tercero que roba dos de los sacos de verduras, desapareciendo al instante.

De aquí que el campesino no sospechara de sus dos compañeros, quienes después de lamentar lo ocurrido se despiden, aconsejándole que dé parte a la policía.

Los excesos en la comida y bebida son causa frecuente de indigestión. Evítense Vd. estas enfermedades innecesarias con el uso de las PILDORAS DE DAVIS PARA EL HIGADO. Curan el estreñimiento y biliosidad.

Nicolás F. Mer
Cirujano Dentista y Higienista

Tiene su oficina, desde las 150 varas al Sur del Banco de Costa Rica, donde Dios primero, ofrezca jar satisfechos a sus clientes.

MANUEL VILLALTA Z.

Por Hispano América

Al señor don Hernán Peralta

VII

Quiero terminar, el oficio de desenterrador me es profundamente antipático, por una parte, por la otra, pienso haber dicho cuanto tenía que decir para contestar a Ud. como cumple a quien es llamado a juicio.

Pero antes de cerrar estas frases quiero expresar mi palabra de afecto muy sincero a la Madre Patria que nos dió todo cuanto tenía; diciendo que estas cosas antes citadas, no fueron en verdad cosas de España, como ya en los principios de estos párrafos dije, sino tristes consecuencias de la calidad de hombres que arribaron a estos lugares, llenos de ambiciones de todo género, por esta razón es que creo que ni Ud. ni nadie otro debe enojarse porque en el curso de estas reminiscencias, se traigan a cuentas descargos que no gustan, pero que son verdad.

Porque si bien es cierto, que nuestra América sufrió tormentos bajo el poder español que la descubrió y colonizó, también lo es que a esa misma siempre gloriosa España, que Ud. y yo amamos con honda devoción, debe la América todo cuanto ha sido, es y será en el gran concierto de las naciones.

A esa España de mis mayores, que yo reverencio, debe la América, repito, todo cuanto es y pecaríamos de ingratos y de injustos, si hoy al hablar de ella, señaláramos tan solo lo que de malo tuvo con nosotros por fuerza del destino y las circunstancias.

Nuestra alma, hija de estas serranías donde solo fresca se respira, no tiene en sus cámaras, impregnadas de sentimientos afectuosos, ni rencores ni bajezas, ni mezquindades de ninguna clase y yo, soy de los primeros en tributarle humildemente la modesta ofrenda de todo mi respeto y de toda mi admiración, con la misma ingenua sencillez con que llega el nietecillo travieso a acariciar tiernamente las canas y las arrugas de la abuelita que ayer fué regañona; sí, esas canas brilladoras como un manojo de luz, han de ser el camino encantado por donde a paso de vencedores llegarán estos pueblos a la cumbre de todos sus legítimos anhelos.

Ella, esa España que con arrogancias de augusta matrona con templa su obra, puede decir como Cornelia; allí están mis joyas, porque toda la América la ama y todos nuestros corazones son también para ella, que nos regaló su sangre, sangre de héroes y de mártires, sangre de poetas y de filósofos y de sabios, sangre fecunda que corrió al igual que la nuestra en todas las campiñas y prados, que luego dieron trigo, nutrido con la sangre de los valientes que realizaron la más grande hazaña que contemplan los siglos y la humanidad.

Que nos regaló su lengua, divinamente bella y seductora, sugestiva, mágica, de la que yo diría, ser la celeste armonía, arrancada a Dios mismo, para gloria de su hija fiel y de sus retoños de América.

¡Oh hermosa lengua castellana que te elevas por todas las eternidades, a los cielos infinitos como un himno sagrado, en la plegaria, en el ritmo, en la palabra y en el pensamiento...

Esa debe ser nuestra España, no la de los días aciagos de América, sino, la que siembra en nuestros corazones la divina fe, la que con arrullos de ternura dijo a los hermanos de Francisco de Asís en 1516: "llevad a la Virgen de allende el mar el lábaro santo de la cruz, que vió derrumbarse el Olimpo y caer sobre la tierra es-

tantada, hechos fragmentos los dioses del paganismo."

Divina fe de mis mayores, regada a borbotones donde quiera alguien pide un mendrugo de piedad y de ternura, santa fé de mis mayores, regalo precioso de nuestra España, madre ubérrima y fecunda de veintinueve naciones, que Dios puso en sus manos para evangelizar; ella es faro en las tormentas recias de la vida y del progreso, lampo sideral en las almas, diáfana alegría en los corazones puros, esencia de consuelo en los seres que abate la pena, y fortaleza y constancia y voluntad y virtud: porque esa divina fé que en nuestros pechos sembró España, lo es todo, lo mitiga todo, lo sublimiza todo.

Esa debe ser nuestra España, la que se arranca su corona y la ofrece a Colón el inmortal gallego, para que descubra un mundo, la que inspira a Vazco Núñez de Balboa a subir a la cumbre de los Andes soberbios para mostrar un oceano inmenso, la que dice a Morillo cese la "guerra a muerte" y se abraza a Bolívar el representativo continental en Santana, como un símbolo de sublime amor que dice hoy a nosotros, que a través de todas esas distancias y de todos los tropiezos y de todas las desgracias, allí, en esa España magnánima y noble encontraremos siempre un corazón que nos llama sus hijos y solo sus hijos.

Bolívar abrazado en Santana a Morillo, es el símbolo del amor y de la unión que debe palpar con todo vigor en el alma de todos estos pueblos hispano americanos.

Saludémosla con el grito de don Gonzalo ¡Salut Grapat de Valents!! ¡Gloria a España!

En la breve exposición de todos estos hechos delictuosos que me he visto obligado a citar, no ha habido en mí, propósito alguno en despertar susceptibilidades, y menos aun lo repito del modo más terminante, el deseo de ofender a España, que está muy por encima de todo cuanto este prójimo pueda hablar, ella luchó en esta ocasión que he determinado, contra individuos de su propia sangre, pues yo sí creo que el movimiento separatista, siempre mantuvo su carácter netamente revolucionario y no el de guerra internacional, por esta razón digo, que españoles contra americanos, y americanos contra españoles, no fueron en estos años aciagos, más que una sola masa de hombres de la misma sangre, que lucharon cada cual por sus principios, principios digo, que el desarrollo natural o violento de los acontecimientos cristalizó en dos ideales; América para los españoles y América para los americanos iberos y en este campo fué donde se debatieron las dos razas, hija la una de la otra. No me negará Ud. la sangre española de Bolívar, de Sucre, de San Martín, de Ricaurte, de Miranda, de Florez, de Agüero, de Monteagudo, de Santander, de Nariño, de Piar, de Montúfar, de Campo Elías, de Rivas Dávila y la de todos los patriotas que colaboraron en la liberación de las colonias; ellos con sus acciones inmortales, dignas de la sangre española, dieron también gloria y lustre a la Madre Patria, de manera pues, que se batieron en duelo singular, los aspectos diferentes del carácter impetuoso y bizarro de la sola y única raza que pobló el continente, la ibera, tan es cierto esto, que Ud. sabe, que en las filas patriotas figuraron en primera línea gran número de peninsulares desafectos al Rey, y que el gran grueso del ejército realista lo formaban los nativos ibero americanos.

Quiero terminar señor Peralta estos breves artículos que he dedicado a Ud. con el propósito único de desvanecer en su ánimo el falso juicio que de mí se formó como resultado muy equivocado del concepto de "Clarínada".

Es mi deseo también manifestarle que no me son desconocidas las nuevas teorías que alienta el notable escritor argentino Doctor don José León Suárez, profesor de la Universidad de Buenos Aires, orientaciones que brillantemente expuso en su conferencia sobre el "Carácter de la Revolución Americana"; nuevas orientaciones digo, que la Historia de España en América ha inspirado en el señor Suárez muy importantes y serios trabajos, todos encaminados a restarle responsabilidad al reino, en los sucesos que ocurrieron aquí en los períodos críticos de la reforma.

Los aspectos que a esta crítica historia, quiere imprimir el señor Suárez, y con los que está Ud. tan de acuerdo, tan íntimamente identificado pienso, no son construidos sobre la única y suprema verdad de los hechos.

Yo no participo de las tales nuevas ideas por muchos motivos, entre otros porque creo muy sinceramente que España, nuestra veterana España, no desmerece un ápice ante el recuento justo de su actuación en los destinos de América, porque todo cuanto de mal hubiese hecho, de sobra y con creces, está recompensado con la sola enormidad de su empeño civilizador y creador.

Por último digo a Ud. señor Peralta, que no recojo su airado reto, porque yo, ya lo he dicho más de una vez, soy únicamente un devoto escudador de libros viejos, sobre todo de aquellos que se refieren a la evolución política, social y moral de estos pueblos americanos, tan mal juzgados, tan mal comprendidos.

Soy además poco amigo de esos torneos por un lado, por otro, mi condición ya dicha, me impide del todo, entrar en polémicas que a decir verdad solo a Ud. y a mí interesan.

No acepto su formidable reto, soy simple ojeador de libros viejos que cometí una grave imprudencia al decir la verdad, ya probada, el 15 de setiembre en un modesto artículo que para tal día se me pidió de la redacción de este simpático diario.

Yo no acepto su reto señor Peralta; pero en cambio me permito invitarlo muy cortesmente a que colabore con su joven y briosa pluma en el desvanecimiento de todos los errores que se cuentan de la colonia.

Venga señor Peralta a las columnas de este diario que siente viva simpatía por todos cuantos estudien y trabajan con devoción y sinceridad.

He concluido.

Respetuosamente,

El autor de "Clarínada".

¿QUIERÉ usted ganar dinero o tener asegurada la vida en cualquier país, y hasta la economía dentro de su misma casa? Pues acuda a la paraguetería «La Japonesa» y con poco dinero aprende a forrar, cortar y componer paraguas. Esquiña de «El Cometa», contigua a la Tintorería Morales.—MANUEL REGO.

Cognac
Valdespino
Una sonrisa en cada gota

Suscríbase Ud. a
NUEVA ERA

La fiesta en honor de don Miguel Obregón Lizano

En un ambiente de espontáneas y cariñosas simpatías, bajo las bóvedas del suntuoso edificio levantado en la ciudad de las flores, la Escuela Normal de Costa Rica, centro de cultura patria, celebró el domingo pasado la fiesta más espiritual y más bella de las que se organizan en pro de la enseñanza.

El señor Director de la Normal, don José Joaquín García Monge, y el profesorado de aquel plantel, prepararon un acto de justicia, una fiesta intelectual de eminente trascendencia, al renombrado pedagogo don Miguel Obregón L., innovador entendido y organizador práctico del Magisterio Nacional, colocando su retrato en el Salón Biblioteca, al par de insignes educacionistas de fama mundial.

Y muy merecidas tiene el sabio maestro tan distinguidas muestras de la gratitud de sus contemporáneos, porque a sus iniciativas constantes y tesonerías, como se comprobó el domingo con la lectura que hizo el alumno Salvador Umaña de varios de los informes que elevó a la Secretaría de Instrucción Pública, durante los años que sirvió la Inspección General de Enseñanza, se debe, no hay duda, el establecimiento de la «ESCUELA NORMAL DE COSTA RICA», sueño acariciado por él desde que se le reconocieron sus méritos y virtudes,

llamándolo a colaborar en la magna obra de la Enseñanza; pero él, nuevo Moisés, apenas contempló de lejos su tierra prometida, porque relegado casi al olvido, como ha estado en estos últimos años, no ha podido contemplar de cerca el fruto de sus constantes afanes y desvelos.

Este ilustrado Jefe y Director de voluntades, debiera figurar en los primeros puestos de la enseñanza pública, como muy bien lo dijeron varios de los oradores del domingo, pero bastante sea que así se reconozca por los que hoy rigen los destinos del país, que algún día la justicia triunfa y el premio se dará a los que señalan la opinión ilustrada de la Nación.

Acto de recta justicia, libre de miras egoístas y de apasionamientos malsanos, es el que ha hecho a la faz pública el señor Director de la Escuela Normal de Costa Rica, DON JOAQUÍN GARCÍA MONGE, y por ello le felicitamos con toda la efusión de nuestra alma, lo mismo que al obsequiado, nuestro amigo DON MIGUEL OBREGÓN LIZANO.

Qué el ejemplo sea imitado y cunda el buen nombre de la Enseñanza Nacional

ADMIRADOR

1º de octubre de 1917

La causa frecuente de Eczema, comezones zarpulidos y otras enfermedades de la piel provienen de las impurezas de la sangre. Purifíquela usando ZARZAPARRILLA DE CHANING.

POLVOS PARA EL TOCADOR
CLEMENCE
Última novedad de
GILLETÉ FRERES
PARIS

De venta en los principales establecimientos de la República. Están para llegar las lociones y el jabón CLEMENCE y gran variedad de perfumes.

Vermicida Vegetal

Eficaz contra las lombrices es de un efecto seguro, ligero e inofensivo para la salud del niño.

De venta al por mayor en San José en las Boticas Francesa, Oriental y principal; en Puntarenas Farmacia Universal.

LA TIENDA QUE VENDE MAS BARATO
de JOSE AVILES (S) VALBUENA
GRAN BARATILLO DE CARTAGO

CERVECERIA TRAUBE
Gran fábrica de cerveza, hielo y aguas gaseosas

La más grande y más antigua del país. Capacidad de la Cervecería 30,000 hectólitros por año. Producción de las máquinas refrigeradoras: 30 toneladas al día. Esta Fábrica solamente emplea los mejores materiales del mundo: Malta de Olmutz, Moravia, Lúpulo de Saaz, Bohemia. Esencias de las mejores fábricas inglesas y americanas. Agua potable analizada por el Laboratorio Químico Comercial.

GRAN FABRICA DE CERVEZAS Y REFRESCOS
RICHMOND

La más antigua del país

Pida nuestras excelentes cervezas, libres de sustancias peligrosas. Busque nuestra inmejorable R R R y la exquisita NEGRITA.

Se atienden órdenes de los pueblos.

Llegó el famoso

Champagne de MARSAT

Tan bueno como el mejor y a precio más bajo que los otros

Dirija sus pedidos a
Giralt Hnos. "La Geisha"
San José

Cables

Continuación.

envió a Constantinopla a un italiano de apellido Cavallini quien entregó al Khedive dos cartas. En la una el Khedive reconocía la suma de cincuenta millones a Deolo y en la otra Deolo se comprometía a entregar esa suma a su legítimo dueño. Sadik encontró la segunda carta poco preciosa a pesar de haber sido redactada por un alto magistrado francés, dejaba pendientes muchas cosas. En diciembre de 1914 Deolo se presentaba en Biarritz. En la villa Velleda recibía altas personalidades del Vaticano. Pretendió ser Della-chiesa, hermaxo del Papa y portador de una carta autógrafa del Pontífice. Los periodistas locales fueron convocados a la villa Chiesa concediéndoles una entrevista en que anunciaba su intención de fundar en San Sebastián un banco católico.

En este momento Inglaterra proclamaba un desconocimiento de Khedive Sadik; llegó a Roma Abbas Kelmí procedente de Viena con 125.000 francos; desembarcaba en el Hotel Imperial llevando la misma vida económica. Entonces Deolo pensó servirse del Khedive para relacionarse con Alemania. Su intermedio fué Cavallini y resultó una entrevista entre Deolo y Sadik; en esto se mostró reservado. Deolo explicó en Roma que cuando la guerra había durado bastante el Khedive podía servir de intermediario entre Francia y Alemania para preparar las primicias de paz; pero para que tuviera resultado precisaba gastar mucho dinero. Deolo muy relacionado en Francia, donde sostenía una empresa pacifista, precisaba establecer en Suiza un banco católico con el pretexto de propaganda religiosa mediante la comandataria en numerosos diarios franceses con cincuenta millones de francos. Deolo aseguraba éxito.

PARIS, 2.—Informe oficial francés. En los sectores de Laffaux y Ailles en la región entre Miette y el Aisne se efectuó un vivísimo cañoneo por el Norte de Bray en Loannis, un destacamento de doce hombres al mando de un oficial atacó de sorpresa la trinchera enemiga de donde sacaron

trece prisioneros sin sufrir pérdidas; por la derecha del Mosa el enemigo después de recio bombardeo atacó entre Bois Le Chaume y Basonvaux. Se libró reñidísimo combate, los elementos avanzados del enemigo penetraron en las trincheras, pero la batalla finalizó satisfactoriamente y restablecimos completamente la línea; tomamos 15 prisioneros.

LONDRES, 2.—Informe oficial Británico. Según los últimos informes de todos los distritos hubo 9 muertos y 42 estropeados. En la capital hubo 2 muertos. Los daños materiales insignificantes. Se informa que se derribó una maquina enemiga a la altura de Dover.

MADRID, 2.—El aviador Pombo ensayará próximamente un nuevo biplano muy estable. Volará desde Santander a Madrid.

LONDRES, 2.—Informe oficial Británico. Esta mañana el enemigo lanzó formidable ataque en un frente de más de una milla contra las nuevas posiciones por el norte del camino Iprés Menin y por el este del Bosque Poligon. Avanzaron los asaltantes en treshoras sufriendo enormes bajas acausa de nuestro fuego de artillería y rifle. Huyeron en desorden perseguidos muy cerca por los nuestros que les tomaron prisioneros. En espacio de tres horas el enemigo dos veces repitió el ataque con grandes fuerzas, otra vez le rechazamos excepto frente la esquina sureste del bosque Poligon donde ogran ocupados dos de nuestros puestos avanzados. En la vecindad de Bublecourt hubo un fuerte cañoneo de parte del enemigo. Durante el mes de septiembre capturamos 5296 alemanes incluyendo 146 oficiales, once piezas de artillería. 27 morteros y 377 ametralladoras.

AMSTERDAM, 2.—Dice el Zeitung Mittag que los emperadores pusieron a la disposición del Reichstag una gran cantidad de joyas valiosas con instrucciones de emplearlas en disminuir las obligaciones monetarias en el extranjero.

WASHINGTON, 2.—El Secretario de la armada hace los preparativos para publicar una comunicación semanal exponiendo el progreso alcanzado en los preparativos y descubriendo la obra de las fuerzas americanas en aguas europeas.

AVISOS ECONOMICOS

25 palabras o menos, 25 cts. por inserción. Cada diez palabras o fracción de exceso 5 cts. más por inserción. No aceptamos anuncios por menos de cuatro inserciones.

A PROVECHE ESTA GANGA! Una casa de madera y zinc, constante de sala, antecala, cuatro cuartos, cocina grande, lavadero y baño, situada en la mejor calle del barrio de Keith, la obtendrá gratis quien compre al contado el lote en que está construida, a razón de cinco colones la vara cuadrada. Se advierte que el zinc de la casa monta a quince quintales. Diríjase al apartado 1074.

LA APLICACION CIENTIFICA. Este aparatito—maravilloso invento para curar la debilidad sexual y la impotencia,—continúa vendiéndose al mismo precio que tenía antes de subir el cambio. Pruébelo y se convencerá Ud. de su eficacia. Pida informes al apartado 1074, San José Costa Rica.

MATRIMONIO joven, sin hijos y con buenas recomendaciones, necesita familia de esta ciudad; la esposa como sirvienta y el marido como peón. Informa Antonio Font.

UN chofer con buenas recomendaciones desea hacerse cargo, de un automóvil particular. Informes en esta oficina.

EN la calle Central sur, fué encontrada una suma de dinero: a quien pertenezca y justifique satisfactoriamente la cantidad y forma en que fué perdida será entregada previo pago de este aviso.—Informarán en la oficina del Licdo. Jorge Herrera.

VENDO juego nuevo de cedro para dormitorio: tocador, ropero, mesa noche, cama con resorte, colchón, colchoneta. **John Stahl** 50 v. sur, frente Botica Española.

CLINICA QUIRURGICO DENTAL de Rafael Meza N. y J. Guillermo Meza S.; Dentistas. Miembros de la Facultad de Cirugía Dental de la República.—Toda operación se practica sin dolor. Dentaduras artísticas a base de caucho, oro, aluminio, metal especial para dentaduras inferiores, etc. Puentes, coronas, calzas etc. Precios reducidos.—Trabajos garantizados. Enseguida del Telégrafo, Calle de la Estación al Atlántico, 75 varas al oeste,—para abajo de la Iglesia del Carmen.

TELESCOPIO.—Se vende barato uno de gran potencia, que pedido al exterior no costaría menos de 1000 colones. Para informes dirigirse a esta oficina o al ingeniero topógrafo don Pedro N. Gutiérrez, que vive en la calle 10, entre La Merced y El Cometa.

ORNAMENTOS para el Culto Divino fabricamos en todos los estilos y contando ya con experiencia y buena acogida de muchísimas parroquias. **MARIA J. IGLESIAS. CLARA DAUN.** Lado Sur de Catedral. Apartado de Correo 730.

CORAZONES DE JESUS. Acabamos de recibir y ofrecemos de varios precios.—Ismael Herrera & Hno.

La Geisha

La conillería y cantina mejor situada de la capital

Especialidad en el servicio de

COCKTAILS, TES, CAFES Y CHOCOLATES.

Noche de arte

Con verdadera satisfacción hemos seguido la labor que ha efectuado la Compañía Nacional *El Esfuerzo* bajo la competente dirección de los señores don Jenaro Castro Méndez, don Manuel Quirós C. y don Adolfo Blen.

Los tres con la constancia más grande han alcanzado en el corto período de tres meses, un triunfo verdaderamente digno de tomarse en cuenta, pues de su labor, unida al esfuerzo de la señora de Luque, se ha obtenido un magnífico resultado: la Compañía Nacional tiene vida propia y está llamada a durar mucho tiempo.

Las últimas funciones han sido verdaderos éxitos pero sin disputa alguna la pieza en que el triunfo ha sido mayor para todos los que en ella tomaron parte ha sido

Los Picaros Celos

Doña Juanita Lusauca de Luque, Quirós y Medina, merecen la más cordial felicitación, pues son artistas de verdad.

Su labor fué calurosamente aplaudida y quien esto escribe, juzga que esos aplausos deben considerarse como la expresión más sincera del regocijo que el público experimentaba

La "Información" difama a un honorable caballero

El diario La Información que nunca ha parado mientes en llevarse de encuentro la reputación de las personas honradas, tiene la avilantez de insertar en la edición de ayer un suelto diciendo que la policía detuvo por embriaguez al Sr. don Luis Montoya Rodríguez.

Ahora bien, sabido es que ese nombre y tales apellidos corresponden a un honorable caballero josefino que en Alajuela actualmente está al frente de la sucursal de la respetable

casa W. Steinworth y Hno.

El malévolo suelto del diario amarillo en nada lesionará sin duda la reputación del Sr. Montoya, desde luego que se trata de persona bien conocida y estimada por sus buenas y ejemplares costumbres, y pone en cambio en evidencia una vez más lo que en el terreno de la moralidad y respeto social significa el periódico subvencionado que con tan descarado cinismo pretende cebarse en la fama de las personas de bien.

AZUCAR!

Pida Ud. siempre azúcar de los ingenios VICTORIA O ARAGON y quedará satisfecho de su compra.

Se venden estos azúcares en todas partes de Costa Rica, al por mayor: en MIS OFICINAS, las cuales están situadas:

SAN JOSE, frente a la ex-Casa Presidencial, Calle del Comercio en LIMON, cerca de la Estación del Ferrocarril.—Guillermo Niehaus

INFORMACION DIARIA

Santoral

DIA 4. Jueves.—San Francisco de Asís, confesor y fundador y Santos Pedro, Marco y Marciano, mártires.—La Misa y Oficio divino son de San Francisco de Asís, con rito doble y color blanco.—Nació San Francisco en la ciudad de Asís, en Italia, y en los primeros años de su juventud siguió la profesión de su padre, que era comerciante. Siempre fué muy inclinado a dar limosna, de cuya caridad, enojado su padre, le citó ante el Obispo para que renunciase su herencia legítima, y Francisco no sólo lo hizo, sino que, despojándose prontamente del vestido que tenía, se lo entregó también para encomendarse enteramente al Padre celestial. Retiróse enseguida a una ermita fuera de la ciudad, donde emprendió una vida muy austera y penitente, en compañía de algunos discípulos, deseosos de emitir su santa vida, y con ellos fundó la Orden de los Frailes Menores, para quienes escribió su Regla, que fué aprobada por el Papa Inocencio III. Su vida puede decirse que fué un continuo ayuno, y el Señor le favoreció con la impresión de sus cinco llagas. Abrasado en el divino amor, entregó plácidamente su alma al Criador el día 4 de Octubre de 1226.

Hospital de San Juan de Dios

ENTRADAS

José Campos, San José. Casimiro Orene, San José. Gonzalo Salazar, San José. Zelmira Ramírez, Limón. Filemina Eduars, Limón. Antonio Espinosa, Puriscal. José Araujo, Puriscal. Pio Quinto Segura, Orotina. Maclovio Barrantes, Orotina. Antonio Campos, Orotina. José Fuentes, Turrialba. William Grant, Turrialba.

Maurilio Delgado, Atenas. Leopoldo Seas, Atenas. Rafael Arroyo, Paraiso. Florencio Meza, Paraiso. Luis Monge, Cambalache. Juana Chaves, Abangares. Ramón Vázquez, Puntarenas. Cristóbal Herrera, Las Pavas. Tiburcio Calleja, Quebrada Honda. Rafael Araya, Tibás.

SALIDAS

José María Pérez, San José. Jesús Astúa, San José. Dolores Castro, San José. Josefina Hernández, Zapote. Otilia Díaz, Zapote. Catalina Acuña, Roxana. Félix Acuña, Roxana. Virgilio Acuña, Roxana. Jesús Acuña, Roxana. Francisco Cardona, Limón. Juan Jiménez, Coyalay. Rafael Zamora, Orotina. Juan Esquivel, Puntarenas. Francisco Aguirre, Caldera. Silvestre Guerrero, Orotina.

Movimiento diario

NACIMIENTOS

Mario, de Rafael Hernández y María Cristina Quesada ú. ap.
Floy Rafaela Ramona, de Ricardo Villafranca Carazo y Julia Güell.
Miguel Joaquín Liborio, de Miguel Angel Granados y María Cristina Hivinaclios.
Rodolfo de Jesús, de Miguel Angel Gaanaos y María Cristina Hivinaclios F.
Cludio de la Trinidad, de Santana Muñoz A. y Rafaela Calvo Hernández.

PASAPORTES

Antonio María Rodríguez, 47 años, para Colombia.
Dr. Max J. Fischel, 48 años, para Panamá.
Dionisio Facio, 33 años, para Panamá.
Henry H. Selover, 34 años, para Panamá.

al ver triunfar en las tablas a los artistas mencionados. Unan ellos a las muchas felicitaciones recibidas, la que por este medio les envía este cronista.

Hay otra joven artista que está llamada a ser una verdadera novedad en las tablas; ella es Oliva Arroyo que bajo la dirección de la señora de Luque, ha hecho grandes progresos y esperamos que llegará el día en que muchos y señalados triunfos la colquen en primera línea como tipe cómica.

Para los demás miembros de la

Compañía, especialmente para los señores Hurtado, Torres, Herrero y Alfaro y las señoras Amalia Trejos y Amada Arana vaya una felicitación calurosa. Su progreso es efectivo y la compañía tiene derecho a sentirse orgullosa contándolos como colaboradores suyos.

La orquesta y los coros muy bien. Ojala que el público premie la labor efectuada por estos jóvenes, honrándolos con su presencia las noches de función.

GASITANO RADUN.

Mande teñir su pañolón, rebozo, chal, vestido, sotana, etc. a la

Tintorería Peralta

Al sur del Colegio de Señoritas

tinte fino y firme

CARLOS PERALTA OSORIO VICENTE PERALTA FLORES

VINO PARA CONSAGRAR

NECTAR DIVINO

de Arno Maristani & Co. (Barcelona)

Legítimo de pura uva

Examinado por el Laboratorio Químico Comercial y usado durante más de 15 años en las principales parroquias de la Diócesis.

TENEMOS EN EXISTENCIA:

Barriles de 60 y 25 litros y Cajas de 12 botellas

Juan Knöhr hijos

SE VENDE MUY BARATA. Una Volanta muy elegante, de 4 ruedas con yantas de hule fuerte y en completo buen estado. Puede verse a todas horas en la Cochera del Doctor Marcos Zúñiga.

Dr. Rafael Calderón M.

Tiene su consultorio 50 varas al Oeste del Hotel Francés, Avenida 2ª Este.

PROXIMO TRASLADO

La Librería Lehmann

(SAUTER & C^o)

ha construido para sus negocios un magnífico edificio en la Avenida Central, al Este, frente al Banco Anglo, y PRONTO SE TRASLADARÁ A ÉL, junto con sus talleres de Imprenta, Encuadernación, Fábricas de Sellos de Hule y Marcos para Cuadros. Tome nota nuestra estimable clientela y el público en general y no se olvide que es FRENTE al Banco Anglo.

La Valenciana

DE

Calixto Madrigal

Ha recibido grandes novedades, en encajes, bordados y todo lo concerniente para trajes de señora. Durante este mes todo en barattillo.

Compre aquí el calzado para sus niños.

TELEFONO 280

APARTADO 403

Ya se abrió

a Nueva Sucursal de la Funeraria de Polini. Está situada frente al Teatro América. Gran surtido de cajas modernas. Coches de 1ª, 2ª y 3ª

Entierros para pobres a precios razonables

Nuestros precios no admiten ni igualdad ni competencia.

DÍA Y NOCHE. TELÉFONO 14